

FORO POLÍTICO DE CATALUÑA

El Club Catalonia se transforma en partido Giménez Artigues: «Defenderemos los poderes legislativo, ejecutivo y judicial de una Cataluña incorporada al Estado español»

«Afirmamos la existencia de una realidad social que es el pueblo catalán, con lo que comporta de reconocimiento de unos derechos públicos y de una organización política. Es decir, reconocimiento del poder legislativo, pero no en un encuadre de Estado soberano sino de país incorporado al Estado español», precisó a «La Vanguardia» don Fernando Giménez Artigues, secretario general del Club Catalonia, ahora pronto a transformarse en «Catalonia, Partit Polític Català».

El señor Giménez Artigues, 58 años, abogado en ejercicio, es también profesor adjunto de Derecho Internacional en la Universidad Central tras formarse, profesionalmente, en el despacho de don José María Trias de Bes. Políticamente, se define como «antifranquista que creyó que con el fin de la guerra mundial debería haberse producido un cambio en el régimen político español». Fundador del Club Catalonia en noviembre de 1975 es, desde hace dos meses, secretario general del mismo.

Por qué C. C. será un partido

«¿Qué sentido debe la transformación del Club Catalonia en partido ahora que el panorama político del centro-derecha se ve incrementado, amén de con las siglas de Acció Regional (López Rodó), el Partit Popular de Catalunya (Antonio de Sanillosa), la Unió Catalana (Udina Martorell), el Partit Democràtic Català (José Antonio Linati), el Partit Social Regionalista (Ramón Forcadell), la Alianza Popular de Catalunya (Claudio Colomer Marqués), también con la nueva formación «Concordia Catalana», que auspicia Juan Antonio Samaranch?»

«Nos transformamos en partido político porque creemos que llegado el momento. Cuando en noviembre de 1975 constituimos al Club, como sociedad civil, lo hicimos así porque repudiábamos en aquel momento la fórmula de asociaciones políticas con todo lo que ello implicaba. Creíamos que la sociedad civil podía concienciar una futura formación de centro-derecha perfectamente diferenciada de un post-franquismo, pero al mismo tiempo absolutamente necesaria para la implantación de una democracia. Ahora ha llegado el momento de formar el partido, ya que el centro-derecha estaba en Cataluña concienciado del riesgo de no tener vocero o intérprete y porque la gente, lógicamente, diferencia entre una sociedad civil y un partido. Además, claro está, el Club no habría tenido juego en las futuras elecciones.»

Unió Catalana, a la derecha del Catalonia

Puesto a enjuiciar las otras formaciones por unos consideradas de derechas y por otros calificadas como de centro-derecha, el señor Giménez Artigues subraya: Alianza Popular, con su complejo de unión de partidos de derechas tiene en Cataluña dos proyecciones: una segura, Acció Regional (López Rodó), y otra en formación, Reforma Democrática de Catalunya (Fraga) y algo no suficientemente clarificado que es Unió Catalana (Udina Martorell), que

Una nueva revista

«L'Avenç», Historia dels Països Catalans, se presentará el viernes

A comienzos de esta semana ha sido publicado el número cero, que se distribuye gratuitamente, de la revista «L'Avenç, Historia del País Catalans», cuya presentación pública ha sido anunciada para el próximo viernes en el auditorio de la Biblioteca de Catalunya, en un acto al que han sido invitados medio millar de personalidades catalanas.

Según el consejo de redacción —formado por Leandro Colomer, Carme Issa, Félix Manito y Ferran Mascarell— esta revista, escrita en catalán, se propone la divulgación de la historia de Catalunya, País Valencià, Illes Balears y Catalunya-Nort, desde sus orígenes hasta hoy. En el consejo asesor figuran historiadores tan prestigiosos como Rafael Aracil, Albert Balcells, Borja de Riquer, Alfons Cuco, Jordi Estivill, Ernest Lluch, Jordi Maluquer, Carlos Martínez Shaw, Joaquim Nadal y Sebastià Serra. Entre sus colaboradores se encuentran Josep Benet, Josep Fontana, Emili Giralt, Josep Termes y Pierre-Vilar. El director-periodista es Félix Ibáñez i Fanés.

El número cero de «L'Avenç» está dedicado a la Generalitat de Catalunya, como tema monográfico objeto de un amplio dossier, e incluye secciones que se instauran como fichas dedicadas a crítica de libros, metodología de la historia, reflexión sobre la investigación historiográfica, etc.

Convocatoria de actos políticos

PREMIA. — Esquerra Republicana de Catalunya efectuará su presentación en esta localidad, esta noche a las 9.30. Intervendrán Manuel Cruells, Salvador Grau Mora, Pau Giné, Josep M. Poble y Heribert Barrera. El local será el Patronato Social Premianenc.

afirma que no sigue la disciplina de Silva Muñoz y que tampoco se declara vinculada a la U.D.E. y que, ideológicamente, queda a nuestra derecha. La determinante de que cara a unas elecciones no podamos contar con ellos sería el hecho de que consideramos que aquellos sólo ocasionalmente se intitulan partidarios de la democracia.

«Pero la creación de una nueva formación de centro-derecha, ¿no ayudará a hacer todavía más intrincada esta selva política?»

«No. Los miembros de la junta directiva del Club Catalonia entendemos que no es un contrasentido la formulación de un nuevo grupo político, porque en definitiva se trata de plasmar un concepto de catalanidad y de organización social que estamos convencidos que tiene fuerte raigambre en el país y que podría aglutinar a gentes que el Club no aunaba.»

Si Cambó viviera...

«Precisamente hace unos quince días y con motivo de un acto del Club Catalonia en Hospitalet de Llobregat, «La Vanguardia» recogía, junto a la noticia de la futura transformación del C.C. en partido, su afirmación de que «si Cambó viviera, no aceptaría la figura de Tarradellas». ¿Mantiene lo dicho?»

«Verá usted. Hay que partir de la base de que la estructura social de Catalunya no es afortunadamente comparable a la de 1936. Sin embargo y ya que todos de una u otra forma nos vemos obligados a referirnos a esquemas de aquella época, el Catalonia-Partido coincidiría en sus grandes líneas con lo que primero fue la Lliga Regionalista y después se transformó en Lliga Catalana y, en este sentido, creo que Lliga Catalana coincidiría también en lo que respecta a nuestra aserto sobre la personalidad de Tarradellas.»

«¿Y cuál será, a su juicio, el abanico de sus alianzas electorales?»

«Lo que el Catalonia desearía es que Catalunya pudiese llevar a las Cortes gentes que responderían al nivel político y cultural que Catalunya tiene. Pretender formar partidos políticos en el tiempo que nos queda va a ser un imposible por lo que las alianzas con militantes de partidos y hombres independientes las considero totalmente obligadas y desearía que gracias al sistema proporcional estuvieran bien representadas la gente de nuestro pueblo, con su pluralidad de ideologías sin exclusión. A este respecto, el Catalonia se aliará con toda aquella gente que no tenga concepciones totalitarias y que sea profunda y sinceramente partidaria de alcanzar un régimen democrático y un reconocimiento de los derechos del pueblo catalán no reivindicado tan sólo como derecho del pueblo catalán sino, de forma genérica, de todos los pueblos de España que lo deseen.»

Sin vinculación a la Asamblea y al Consell

«Estos contactos y alianzas del nuevo Catalonia se harán también extensivos a las instancias unitarias catalanas. Asamblea y Consell?»

«En tanto la Asamblea y el Consell mantengan unos puntos programáticos que estiman que sólo se llega a la democracia por la ruptura y a los derechos de Cataluña con la restitución de las instituciones históricas, no estaremos con ellos en tanto creamos, como creemos, que la democracia —cuya institucionalización es una ruptura— se puede alcanzar por el camino de la reforma y en tanto creamos, como creemos, que los pueblos de España pueden alcanzar dentro de la democracia y por común consenso el reconocimiento de sus derechos políticos. Soy de los convencidos de que las próximas elecciones llevarán a la formación de unas normas constitucionales en las que se tenga en cuenta la pluralidad de pareceres. — F. LL. P.»

La escisión en Reforma Democrática de Catalunya podría consumarse hoy

En consecuencia, el partido quedaría definitivamente vinculado a Alianza Popular

Reforma Democrática, el grupo vinculado al ex ministro Manuel Fraga Iribarne, parece que va a separarse definitivamente del Club Agora, que fue su plataforma inicial, para dirigir Reforma Democrática de Catalunya como partido político, vinculado a Alianza Popular a través de Fraga Iribarne. Ha sido elegido presidente de R.D.C. José Aragonés, actual alcalde de Pineda de Mar, localidad del Maresme en la provincia de Barcelona, e incluso podría establecer un nuevo local social en la propia Ciudad Condal.

Como ya avanzó hace algunas semanas «La Vanguardia», la crisis en el seno de los traguistas catalanes era previsible a raíz de la vinculación de su líder, Manuel Fraga Iribarne, en Alianza Popular; vinculación que el ala más progresista del partido acogió con reticencias y que ha culminado en esta situación.

Así las cosas, el sector que va a permanecer bajo el rótulo de Reforma Democrática puede considerarse más o menos situado en zonas conservadoras, como las mantenidas por Alianza Popular, mientras que el grupo que se dispone a mantener, de momento, el Club Agora, como centro de estudios y conferencias, podría en un futuro próximo integrarse en alguna formación política de centro o centro-izquierda. Entre estos últimos se encuentran las personas más conocidas del partido, como José Santacreu, Manuel Millán Mestre, Jaime Torres, Luis Clerco, Juan José Folchi, Angel Sánchez García, entre otros.

«La libertad, base de la convivencia en la discrepancia»

Ayer se celebró, en la Asociación de la Prensa, un acto «Contra la por, contra la violencia»

«Estamos aquí en un acto de afirmación democrática, mujeres y hombres que comparten la misma idea central: la libertad es un valor en sí mismo, la libertad es esencial en y para la democracia, la libertad constituye la base de la convivencia en la discrepancia.» Así se expresó Agustí de Semir, abogado, miembro independiente de la Asamblea de Catalunya y ligado a los movimientos pacifistas y de objeción de conciencia de Catalunya, en el acto organizado por la Ponencia de Cultura de la Asociación de la Prensa, bajo el título general de «Contra la por, contra la violencia». Este acto, en el que, además de Semir, participaron Frederic Roda, director del Instituto de Polemología; Víctor Seix y Manuel Vázquez Montalbán, periodista, escritor e intelectual de talla, tenía ayer por la noche especial significación. Tres periodistas, en efecto, han sido amenazados de muerte en los últimos días. Este acto

era una afirmación por los periodistas barceloneses de su voluntad de concordia.

Así lo hizo entender Agustí de Semir cuando en su parlamento siguió diciendo que «nadie está en posesión de la verdad política. La verdad política es el resultado de la discrepancia. Ello exige una participación en la cosa pública partiendo de que el adversario tiene la misma recta intención que uno mismo. Y esta labor y este trabajo ha sido realizado, y es realizado, por los profesionales de la prensa, que por ello merecen realmente la consideración ciudadana y la gratitud pública: porque han sido punta de lanza en una situación de cambio y han superado circunstancias difíciles actuando con serenidad en situaciones peligrosas.»

«Esta serenidad de los profesionales de la prensa —siguió diciendo Semir— es la que ahora es necesaria para que, lúcidos, podamos afirmar con claridad que la violencia, cualquier violencia en cualquiera de sus formas es un atentado contra el pueblo y que, por tanto, no es condenable solamente por razones éticas e ideológicas, sino que es radicalmente rechazable por estrictas razones políticas.»

En este momento, la violencia, además de ser antipopular y antidemocrática, es un instrumento objetivamente situado al servicio de la reacción. Es una provocación que el pueblo, las fuerzas políticas, los partidos, el movimiento intelectual y universitario, el movimiento obrero y los trabajadores de la cultura, entre los que destacan los profesionales del periodismo, saben que no es suficiente condenar, sino que hay que dominar, mediante la unidad de todos en la afirmación que un día hizo Miquel Roca Junyent: contra terrorismo, democracia.»

«Nos preocupa la teoría general que hay detrás del terrorismo»

«Si este acto fuese interrumpido por unos guerrilleros ultras que nos mataran, desearía que me enterraran en silencio, sin decir nada, porque ya estoy harto de la muerte, de la publicidad de la muerte como consecuencia del terror», dijo Frederic Roda, cuando le tocó su turno de intervención. «Lo que me preocupa a mí es la actitud del hombre frente a la fuerza y el poder. Lo que nos ocupa hoy es la noticia del acto terrorista, pero lo que nos preocupa es la teoría general que hay detrás de él.»

«El problema de la violencia —continuó diciendo— es tremendamente ambiguo, porque incluye el problema típico de la agresividad del hombre, de la guerra como institución, y no basta luchar contra ello, hay que sustituirlo por otro sistema. Hay que desengañarse: el hecho del terrorismo sobrevivirá en una sociedad por democrática que sea, y esta sociedad tendrá que establecer una legislación preventiva y, quizás en último término, represiva, puesto que el terrorismo destruye aquello que destruye a su vez a los terroristas.»

Habló, en fin, del terrorismo en el poder, que ejerce un efecto paralizante porque no induce solamente el miedo, sino que da una cierta «seguridad» a aquellos a los que somete.

El odio del fascismo contra la Cultura y la crítica

Manuel Vázquez Montalbán, por su parte, explicó las razones del odio visceral del fascismo histórico contra la cultura racionalista y contra la información crítica. «La razón fundamental —dijo— está en que el fascismo se basa en una interpretación irracional de la historia y en una mixtificación idealista de la realidad. Es cuando ve que, tanto la cultura como la información, van en contra de sus intereses y en contra de su interpretación, cuando reacciona tratando de romper el espejo que devuelve la imagen de la realidad, que sería su intento de agresión contra la información y, por otra parte, tratan de cerrar las ventanas hacia la verdad que es su intento de oponerse a toda libertad cultural.»

«En España —prosiguió Manuel Vázquez Montalbán—, esta situación se ha complicado porque el fascismo ha entrado en conflicto con la cultura y con la información cuando todavía detenta poderes políticos efectivos. A medida que se ha visto arrinconado políticamente, ha ido aumentando su agresividad contra todo lo que cuestionaba sus creencias. En la labor crítica de la prensa o de la cultura ha creído ver una conspiración, cuando en realidad no se trataba de otra cosa que de un aumento de la conexión entre los medios de comunicación, los intelectuales y las aspiraciones de las masas.» Vázquez Montalbán llegó a la conclusión de que, en realidad, la exasperación fascista «está indirectamente condicionada por su clara conciencia de que cada vez está más lejos del pueblo.»

La «Hermandad de la Guardia de Franco» quiere participar en las elecciones

El grupo que dirige Alberto Royuela reivindica el calificativo de «oposición»

La «Hermandad Nacional de la Guardia de Franco», con la firma de su secretario nacional, Alberto Royuela, ha dirigido un escrito al presidente del Gobierno en el que se plantea la postura de la Hermandad «coincidente con una importante mayoría del pueblo español que en el pasado referéndum manifestó su voluntad participativa y su apoyo a una auténtica democracia.»

El escrito consta de tres puntos, a través de los cuales la Hermandad exige del Gobierno un trato de igualdad en la misma línea del que mantiene con los partidos políticos ilegales, y que asimis-

mo establezca contacto periódico con la Hermandad y sectores políticos afines «y no impida, como ha hecho hasta ahora, la creación de una plataforma u organismo de convergencia de todas las fuerzas políticas que, hostiles al comunismo, se alzaron el 18 de julio de 1936 contra el Gobierno que había caído en manos de la tiranía del Partido Comunista.»

También pide «sinceridad democrática en el Gobierno y que mantenga absoluta neutralidad política». Dice que la llamada «oposición» está integrada por todas las fuerzas financiadas que se canalizan a través de los partidos políticos de obediencia internacional y regional-nacionalista.

La Hermandad expresa su preocupación al vicepresidente primero del Gobierno, teniente general Gutiérrez Mellado, ante —en su opinión— el proyecto de impedir la presencia en las elecciones de los que han estado integrados en el Movimiento.

Finaliza el escrito con la advertencia al Gobierno de que, si no tienen en cuenta las consideraciones expuestas, significa que no se pretende una reforma política democrática, «sino la ruptura de un sistema para implantar otro de inequívoco signo, del que se derivará toda la secuela que trajo el triste enfrentamiento del pueblo español».

Tras las últimas manifestaciones

Cuarenta y tres militantes de la CNT detenidos

A cuarenta y tres asciende el número de militantes de la CNT detenidos en las últimas jornadas en Barcelona. De ellos, doce han sido puestos a disposición de la autoridad judicial, y los restantes se hallan en libertad provisional sin fianza. Entre los que se hallan en libertad figuran siete detenidos el domingo por la noche durante una pequeña manifestación organizada en las ramblas, integrada sustancialmente por muchachos jóvenes, en un grupo que no rebasaría los setenta, y que proferían gritos de disolución del Gobierno en cualquiera de sus formas e implantación de la anarquía.

De la Confederación Nacional del Trabajo de Catalunya hemos recibido una nota en el que se comenta «la aparatosa intervención llevada a cabo por la policía en esas manifestaciones, con participación de fuerzas especiales provistas de chalecos antibalas y preparados para el asalto, que rodeaban la zona, dando la impresión de que se trataba de neutralizar a un grupo de peligrosos terroristas.»

Asimismo la CNT llama la atención sobre la actitud de las autoridades que, desde una situación de tolerancia a todas las organizaciones o grupos sindicales, «se ha llegado a la represión de aquellos que no están dispuestos a entrar en el juego del pacto social.»

Por otra parte, el comité catalán de la CNT sospecha que existen riesgos de que en Catalunya la extrema derecha lleve a cabo en los próximos días acciones violentas a fin de crear un clima de pánico. Finalmente señalan que a pesar de los intentos de marginar a la CNT del resto del movimiento obrero, de forma que se coloque «a los anarcosindicalistas en una situación desesperada», la CNT evitará por todos los medios ser el chivo expiatorio de la provocación de la extrema derecha.